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Екатеринбурга нужна «конфетка»

«Четвертая власть» в не-
доумении: на фоне создания 
агломерации «Большой Ека-
теринбург», никаких подроб-
ностей этого то ли объедине-
ния, то ли слияния власти 
упорно не озвучивают. Чего 
ждать от этого масштабного 
проекта областных властей? 
Об этом 16 ноября в Доме жур-
налистов в Екатеринбурге со-
брались поговорить главные 
редакторы газет, выходящих 
в городах-спутниках.

Довольствоваться пришлось 
не информацией, которую чи-
новники, заинтересованные в 
реализации проекта, хотели бы 
донести до местных жителей, 
чтобы расположить тех к себе, 
а собственными соображения-
ми о том, во что выльется эта 
идея. Арамиль, Березовский, 
Верхняя Пышма и Средне-
уральск де-факто уже давно 
являются если и не частями 
мегаполиса, то прочно соеди-
нены с ним разными связями — 

транспортными, жилищными, 
экономическими. Людей это 
вполне устраивает — многие из 
них ежедневно ездят на работу 
в Екатеринбург, а вечером воз-
вращаются из «душной» сто-
лицы Среднего Урала в свой 
спокойный, а для многих еще и 
уютный городок без излишней 
суеты.

Вынося за скобки опасения 
чисто юридического характера 
— изменение названия города, 
возможно, повлечет за собой 
необходимость менять все пра-
воустанавливающие докумен-
ты — журналисты оказались 
практически единодушны: надо 
знать условия, чтобы понимать, 
какую выгоду от слияния полу-
чит не укрупнившийся Екате-
ринбург, которому уже давно 
тесно в своих границах, а не-
большие городки, ныне полно-
стью самостоятельные.

По словам Николая Королева, 
корреспондента газеты «Вечер-
ний Екатеринбург», вряд ли от 
объединения в один муниципа-

литет увеличится бюджетная 
обеспеченность на душу насе-
ления, а «объединять нищету» 
- это глупость, не больше.

Среди «великолепной четвер-
ки» муниципалитетов, которые 
губернатор Евгений Куйвашев 
хочет собрать воедино, часть 
сегодня находится в чуть бо-
лее удачном положении. Тому 
же Березовскому есть чем по-
хвастаться: уникальная «Тропа 
здоровья» и музей золота при-
влекают сюда даже екатерин-
буржцев, Верхняя Пышма уже 
давно рассматривается, как 
часть Екатеринбурга, привлека-
ющая людей ценами на жилье в 
новостройках и завидной кра-
сотой своей инфраструктуры. А 
вот кроме уюта и спокойствия 
Арамили и Среднеуральску 
предложить нечего. В первом, 
правда, начат амбициозный 
многолетний проект с тури-
стическим подтекстом «Сказы 
Бажова», но ему потребуется 
несколько лет, чтобы развиться 
до уровня, когда удастся заин-

тересовать жителей соседних 
городов.

На этом фоне главная про-
блема будущей агломерации 
— загруженность магистра-
лей. В Среднеуральск, на-
пример, всего один въезд, в 
Арамиль — несколько, но «бу-
тылочные горлышки» плюс 
транспортная неразбериха, 
обострившаяся минувшим ле-
том, вмиг «унизили» ее при-
влекательность. 

По словам Павла Шабель-
никова, главного редактора 
березовской «Золотой горки», 
население муниципалитета 
давно ждет расширения про-
блемной улицы Проезжая, 
при этом широкая магистраль 
нужна не только и даже, быть 
может, не столько березовча-
нам, сколько екатеринбурж-
цам. А на реплику одного из 
коллег о том, что эту дорогу 
делают для жителей горо-
да-спутника, Шабельников 
справедливо отметил: при 
необходимости власти муни-

ципалитета смогли бы и сами 
содержать ее, тем более, что 
средства на ремонт выделяют-
ся из областного бюджета.

- В последнее время намети-
лась тенденция, что из Екате-
ринбурга в Березовский едут 
не только после работы — до-
мой, но и утром — на работу, 
то есть предпринимательство в 
городе развивается успешно и 
привлекает людей вакансиями, 
- говорит он, намекая: кто-кому 
нужен, есть посмотреть надо.

Потому и неудивительно: од-
ним из главных суждений ста-
ло то, что властям, жаждущим 
укрупнения Екатеринбурга, не-
обходимо придумать для каж-
дого муниципалитета некий 
свой уникальный проект, кото-
рый не просто обещать вопло-
тить в жизнь в случае вливания 
в «БЕ», а реализовывать уже 
сейчас, до создания агломера-
ции. Тогда и элиты, и население 
поймут, что «конфетка» может 
быть вкусной и полезной обы-
вателям.

- Нам давно обещают второй 
въезд в город и это могло бы 
стать идеей, которая сплотила 
людей и заставила их согла-
ситься влиться в «Большой Ека-
теринбург», - говорит  Светлана 
Маленьких, главред «Средне-
уральской волны».

А вот Виктор Чуркин, глав-
ный редактор «Исетской прав-
ды» из соседней Верхней Пыш-
мы, и вовсе недоумевает: зачем 
преуспевающему, благодаря 
УГМК, городку становиться 
частью большого аморфного 
образования?!

Впрочем, формально горо-
да-спутники уже давно стали 
неотъемлемыми частями Екате-
ринбурга. Но зачем настойчиво 
«упаковывать» их воедино, не 
объясняя людям, для чего это 
делается?.. С главами городов, 
конечно, договориться проще, 
но это никак не поможет избе-
жать народных недовольств в 
случае, если население почув-
ствует себя обманутым или в 
чем-то ущемленным. Верхняя 
Пышма и Березовский несколь-
ко лет назад это уже проходи-
ли...
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